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SSAALLUUDDOO  DDEELL  PPRROOVVIINNCCIIAALL  

ESTAMOS EN CAMINO EN EL TIEMPO DE CUARESMA, PARA VIVIR CON GOZO Y 

CON VERDAD ESTE TIEMPO DE GRACIA, COMO DISCÍPULOS Y MISIONEROS 

CONDUCIDOS POR EL ESPÍRITU, ANIMADOS EN ESTE CAMINO DE CONVERSIÓN   COMO 

HIJOS DE DIOS, QUE ANHELAN HACER PRESENTE EL REINO EN LA VIDA COTIDIANA, 

PARA PREPARARNOS PERSONAL, COMUNITARIA Y PASTORALMENTE A LA SEMANA 

SANTA. 

 

RETOMAMOS DESPUÉS DE NUESTRAS MERECIDAS VACACIONES (QUIZÁS 

ALGUNOS NO HAN PODIDO) NUESTROS SERVICIOS; OTROS INICIAN UN NUEVO VIAJE A 

NUEVAS COMUNIDADES DONDE ENCONTRARÁN EN EL HERMANO(A) EL ROSTRO 

MISERICORDIOSO DE DIOS, QUE LO RECIBIRÁ CON ESPERANZA PARA INICIAR  SU 

VIDA COMUNITARIA, EL SERVICIO PASTORAL EN COMUNIÓN Y COLEGIALIDAD. 

 

DEJÉMONOS GUIAR POR LA PALABRA DE DIOS PARA QUE NOS ACOMPAÑE EN 

ESTE TIEMPO PARA LA REFLEXIÓN, LA ORACIÓN, EL SILENCIO DEL CORAZÓN; ASÍ 

COMO LO VIVIÓ, NUESTRA MADRE CELESTIAL, LA “VIRGEN MARÍA” Y NOSOTROS 

QUE NOS LLAMAMOS SIERVOS Y SIERVAS, SE FRUCTIFIQUE EN CADA UNO DE 

NOSOTROS,  EN NUESTRAS COMUNIDADES.  

 

FRAY MARCELO HENRÍQUEZ T. 

PRIOR PROVINCIAL 

 



  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

  
  
  
  
  
  
  
  

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

BBOOLLIIVVIIAA  --  CCOOCCHHAABBAAMMBBAA  
SSAANNTTUUAARRIIOO  NNUUEESSTTRRAA  SSEEÑÑOORRAA  DDEELL  SSOOCCAAVVÓÓNN  

HACE UN MES NOS ALEGRÁBAMOS POR SU PROFESIÓN SOLEMNE, HOY CELEBRAMOS EL 

DIACONADO DE FR. NOÉ LEFIMÁN,  QUIEN LO RECIBIÓ DE MANOS DEL OBISPO DE 

ORURO, MONSEÑOR  CRISTÓBAL BIALASIK. JUNTO A ÉL FUERON ORDENADOS OTROS 

TRES DIÁCONOS SEMINARISTAS DE LA DIÓCESIS DE ORURO, ACOMPAÑADOS POR 

FELIGRESES DE LA COMUNIDAD Y DE LA FAMILIA DE LOS SIERVOS. 
 



  
  
  

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

 

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

VVOOCCAACCIIOONNEESS  PPRROOVVIINNCCIIAA  SSMMAA  

VISITA DE LOS NEO PROFESOS 

BRASILEÑOS, MOISÉS, EVILASIO, Y 

CLAUDIO, A LA COMUNIDAD 

SANTA TERESITA, JUNTO A ELLOS 

EL POSTULANTE AMTONY DE 

NACIONALIDAD PERUANA.  

CCHHIILLEE  ––  CCOOYYAAHHIIQQUUEE  
CCOOMMUUNNIIDDAADD  NNUUEESSTTRRAA  SSEEÑÑOORRAA  DDEE  GGUUAADDAALLUUPPEE  

NOTICIAS DESDE LA PATAGONIA… 
 
 ESTE AÑO HA HABIDO UNANIMIDAD DE LA COMUNIDAD, EN LA PARTICIPACIÓN AL CAPÍTULO 

PROVINCIA Y EN LAS VACACIONES. AUNQUE EN DISTINTA FECHA, TODOS HEMOS TENIDO CASI UN 

MES DE DE VACACIONES FUERA DE LA COMUNIDAD. 
 

 EN FEBRERO P. NICO DEJÓ NUESTRA COMUNIDAD, PUES FUE TRASLADADO A LA COMUNIDAD 

SANTA BERNARDITA, AL QUE SE INTEGRARÁ A  PARTIR DE MARZO. SU PRESENCIA, QUE DURÓ 

SOLAMENTE 10 MESES, FUE BENEFICIOSA DESDE TODO PUNTO DE VISTA: AL INTERIOR DE LA 

COMUNIDAD Y EN EL SERVICIO APOSTÓLICO EN LA CIUDAD Y EN EL CAMPO. 
 
 NUESTRA COMUNIDAD DESDE SIEMPRE ACOGE A LOS HUÉSPEDES, PARTICULARMENTE A LOS 

SACERDOTES, RELIGIOSOS Y RELIGIOSAS. EN ESTE MES HASTA NUESTRO OBISPO SE QUEDÓ UNOS 

10 DÍAS CON NOSOTROS PARA COMPARTIR LA MESA. TAMBIÉN NOS VISITÓ EL PRESBÍTERO 

PEDRO BONO, SACERDOTE DE LA DIÓCESIS DE FOSSANO – ITALIA, EX – PÁRROCO EN CHILE 

CHICO, QUE ESTUVO DE VACACIONES EN AYSÉN. 
 

GENTILEZA DE P. MIRO 



  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

¡¡¡¡GGRRAACCIIAASS  TTOOTTAALLEESS!!!!    
 

LA VIDA TIENE CICLOS Y EN ELLOS, DEJAMOS IR A PERSONAS MUY 

VALIOSAS Y SIGNIFICATIVAS POR LA CALIDAD DE SU VIDA, SU VOCACIÓN, SU 

SERVICIO. 
DESEO AGRADECER A MARÍA SUSANA MOYA, SUS MÁS DE 30 

AÑOS EN LA FUNDACIÓN EDUCACIONAL SANTA MARÍA DE LOS ANDES, EN 

LA ESCUELA Y LICEO SANTA TERESITA, EN SANTIAGO DE CHILE. SU 

TRABAJO, SU APORTE, SU EJEMPLO DE PROFESIONALISMO ES DIGNO DE 

RESCATAR Y ADMIRAR. GRACIAS POR TANTAS PREOCUPACIONES PARA QUE 

LOS NIÑOS Y JÓVENES APRENDAN Y SE EVANGELICEN.  
REZO Y DE SEGURO DIOS, TE LO CONCEDERÁ, UN TIEMPO DE GRACIA 

PARA TI, PARA TU FAMILIA Y LOS TUYOS. NOS DISTE MUCHO Y DE SEGURO 

AÚN DEBES ENTREGAR MÁS DE TU CALIDAD ENTRE QUIENES TIENEN LA 

SUERTE DE TENERTE CERCA. 
QUE LA BUENA MADRE, LA VIRGEN MARÍA, SIEMPRE TE CUIDE, TE 

PROTEJA Y TE GUIE EN EL CAMINAR. GRACIAS POR TODO LO ENTREGADO 

DESDE EL CORAZÓN. 
 
 

EDWIN AGURTO OLIVARI 
SECRETARIADO DE EDUCACIÓN 

  
  

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

SSEEGGLLAARREESS  SSAANNTTIIAAGGOO  
  

EL DOMINGO 04 DE MARZO, SE REUNIÓ 

EL CONSEJO ZONAL DE SANTIAGO DE 

CHILE, PARA COORDINAR SUS  

ACTIVIDADES DE ESTE AÑO. 
EN LA IMAGEN LA COORDINADORA 

PAMELA ARAVENA, FR. OMAR 

ARRIAGADA, MARÍA CRISTINA SÁEZ, 
ERNESTINA MARAMBIO, CARMEN 

LANDEROS. PRONTAMENTE ASUMIRÁ 

SUS NUEVO ASESOR FR. NICOLÁS 

MORAGA. 
 

SSEECCRREETTAARRIIAADDOO  DDEE  EEDDUUCCAACCIIÓÓNN  
  

¡¡¡¡BBIIEENNVVEENNIIDDOOSS!!!!  
 

AL PORTAS DEL INICIO DEL AÑO ESCOLAR, 
LOS EDUCADORES QUE SE INTEGRAN A LA 

FUNDACIÓN EDUCACIONAL SANTA MARÍA 

DE LOS ANDES, PARTICIPARON DE LA 

JORNADA DE INDUCCIÓN, PARA CONOCER 

SOBRE EL PROYECTO EDUCATIVO DE LOS 

ESTABLECIMIENTOS, CARISMA Y 

ESPIRITUALIDAD DE LA OSM.  



  
  
  
  
  
  
  

  
  

EENNTTRREEGGÓÓ  AA  SSUU  HHIIJJOO  
(JUAN 3, 14-21) 

 
 

SI HAY ALGO NECESARIO Y URGENTE PARA LA SOCIEDAD DE HOY, ES QUE HAYA SIEMPRE MÁS 

PERSONAS QUE SEAN PRESENCIA Y SIGNO DE UN MUNDO NUEVO Y QUE, A PESAR DE LAS 

LIMITACIONES HUMANAS, HAGAN VISIBLES RELACIONES DE BONDAD, DE PAZ, DE EQUIDAD Y 

JUSTICIA, DE ALEGRÍA, TERNURA Y COMPASIÓN. 
 

LEEMOS EN EL EVANGELIO DE SAN JUAN 3, 14-21: 
DIJO JESÚS: “DE LA MISMA MANERA QUE MOISÉS LEVANTÓ EN ALTO LA SERPIENTE EN EL DESIERTO, 
TAMBIÉN ES NECESARIO QUE EL HIJO DEL HOMBRE SEA LEVANTADO EN ALTO, PARA QUE TODOS LOS 

QUE CREEN EN ÉL TENGAN VIDA ETERNA. SÍ, DIOS AMÓ TANTO AL MUNDO, QUE ENTREGÓ A SU HIJO 

ÚNICO PARA QUE TODO EL QUE CREE EN ÉL NO MUERA, SINO QUE TENGA VIDA ETERNA. PORQUE 

DIOS NO ENVIÓ A SU HIJO PARA JUZGAR AL MUNDO, SINO PARA QUE EL MUNDO SE SALVE POR ÉL. 
EL QUE CREE EN ÉL, NO ES CONDENADO; EL QUE NO CREE, YA ESTÁ CONDENADO, PORQUE NO HA 

CREÍDO EN EL NOMBRE DEL HIJO ÚNICO DE DIOS. 
EN ESTO CONSISTE EL JUICIO: LA LUZ VINO AL MUNDO, Y LOS HOMBRES PREFIRIERON LAS TINIEBLAS 

A LA LUZ, PORQUE SUS OBRAS ERAN MALAS. TODO EL QUE OBRA MAL ODIA LA LUZ Y NO SE ACERCA 

A ELLA, POR TEMOR DE QUE SUS OBRAS SEAN DESCUBIERTAS. EN CAMBIO, EL QUE OBRA CONFORME 

A LA VERDAD SE ACERCA A LA LUZ, PARA QUE SE PONGA DE MANIFIESTO QUE SUS OBRAS HAN SIDO 

HECHAS EN DIOS”. 
  

EL “HIJO DEL HOMBRE”, EL HOMBRE VERDADERO Y MADURO, ES JESÚS. EN ÉL SE MANIFIESTA 

CÓMO CADA SER HUMANO PODRÍA REALIZARSE PLENAMENTE, HACIÉNDOSE PARECIDO A ÉL, 
REPRODUCIENDO SU AMOR. EL DESTINO DE JESÚS ES SER “LEVANTADO EN ALTO”, GLORIFICADO EN 

LA CRUZ, PARA QUE TODOS LO VEAN, Y TODOS SEPAN HASTA QUÉ PUNTO PUEDE LLEGAR EL AMOR. 
DESDE LA CRUZ, ÉL DERRAMA VIDA PARA TODOS, Y LOS QUE LA ACOGEN VAN A TENER, YA EN EL 

TIEMPO PRESENTE, UNA VIDA QUE NO PUEDE SER DESTRUIDA. LA “GLORIA” DE LA CRUZ ES EL REVÉS 

DE LA “GLORIA” DEL PODER.  
 
PARA EXPLICAR TODO ESTO A NICODEMO, UN IMPORTANTE ABOGADO JUDÍO, JESÚS 

RECUERDA ALGO PARECIDO, QUE SE ENCUENTRA EN EL ANTIGUO TESTAMENTO, EN EL LIBRO DE LOS 

NÚMEROS. DURANTE LA TRAVESÍA DEL DESIERTO, EL PUEBLO DE ISRAEL CONOCIÓ MOMENTOS DE 

GRANDES PRUEBAS, POR SU FALTA DE FE, POR SUS CELOS Y CONFLICTOS, POR SUS REBELDÍAS. UNA 

DE ESAS PRUEBAS FUE LA PLAGA DE LAS SERPIENTES VENENOSAS QUE MORDÍAN A LA GENTE 

CAUSÁNDOLE MUERTE. POR SUGERENCIA DE DIOS, MOISÉS LIBERÓ AL PUEBLO LEVANTANDO EN UN 

POSTE UNA SERPIENTE DE BRONCE, DE MANERA QUE SI UNO ERA MORDIDO, LEVANTANDO LA 

MIRADA A LA SERPIENTE DE BRONCE QUEDABA SANO. DE UN MODO PARECIDO, LA HUMANIDAD 

MORDIDA POR LA SERPIENTE ANTIGUA, LA QUE TENTÓ AL PECADO A LOS PADRES DE LOS ORÍGENES, 
PUEDE ENCONTRAR LA SALVACIÓN Y LA VIDA MIRANDO A JESÚS LEVANTADO EN LA CRUZ. ÉL ES LA 

MANIFESTACIÓN DEL AMOR DE DIOS, PORQUE “DIOS AMÓ TANTO AL MUNDO, QUE ENTREGÓ A SU 

HIJO ÚNICO”.  
  

LLEECCTTIIOO  DDIIVVIINNAA  
PPOORR::  FFRRAAYY  BBEERRNNAARRDDIINNOO  ZZAANNEELLLLAA  



UN DIOS QUE AMA AL MUNDO, CON TODA SU GRANDEZA Y TODA SU MISERIA: ÉSTA ES LA 

GRANDE NOTICIA, LA FUENTE DE LA VERDADERA ALEGRÍA, Y UN DIOS QUE NO TIENE OTRA MANERA 

PARA MANIFESTAR TODO SU AMOR, QUE ENVIANDO A SU MISMO HIJO PARA ENSEÑAR A LA 

HUMANIDAD EL CAMINO DEL AMOR Y DE UNA VIDA QUE NI LA MUERTE PUEDE DESTRUIR: “PARA 

QUE TODO EL QUE CREE EN ÉL NO MUERA, SINO QUE TENGA VIDA ETERNA”. ES UN AMOR OFRECIDO 

A TODO EL MUNDO, NO A UN SOLO PUEBLO, SIN NINGUNA DISCRIMINACIÓN, Y QUE ESPERA UNA 

RESPUESTA DE FE PARA QUE LA VIDA FLUYA EN EL CREYENTE PARA SIEMPRE. HACE FALTA LEVANTAR 

LA MIRADA A ÉL, QUITÁNDOLA DE LAS COSAS QUE HACEN ARRASTRAR AL HOMBRE EN EL SUELO, 
SUJETO A LA MORDEDURA DE LA SERPIENTE VENENOSA. 

 
DIOS SE OFRECIÓ A SÍ MISMO EN SU HIJO, PARA ACOGER TODO EL SUFRIMIENTO Y TODA LA 

MISERIA HUMANA, PARA QUE NADIE SE SIENTA SOLO, EN NINGÚN MOMENTO, Y PARA DIRIGIR A LA 

HUMANIDAD HACIA UN CAMINO NUEVO, LA REALIZACIÓN DE SU PROYECTO DE JUSTICIA Y DE PAZ.  
 
SIN DUDA, NADIE ES INOCENTE. PERO JESÚS NO HA VENIDO PARA JUZGAR, PARA CONDENAR. 

NO ES EL MESÍAS JUEZ, COMO LO ESPERABA JUAN BAUTISTA. LA SALVACIÓN ES OFRECIDA 

GRATUITAMENTE A TODOS. LA TRAGEDIA SE PUEDE DAR CUANDO EL HOMBRE DECIDE RECHAZAR 

ESTE AMOR GRATUITO, Y PREFIERE “LAS TINIEBLAS A LA LUZ”, PORQUE LA LUZ PODRÍA REVELAR LA 

MALDAD DE SUS OBRAS: “TODO EL QUE OBRA MAL ODIA LA LUZ Y NO SE ACERCA A ELLA, POR 

TEMOR DE QUE SUS OBRAS SEAN DESCUBIERTAS”. SEGUIR A CRISTO LUZ, LA LUZ QUE ES LA VIDA, ES 

LA VERDADERA VOCACIÓN DE LA HUMANIDAD. ÉL CUMPLE LA PROFECÍA DE ISAÍAS: “YO, EL SEÑOR, 
TE LLAMÉ EN LA JUSTICIA, TE SOSTUVE DE LA MANO, TE FORMÉ Y TE DESTINÉ A SER ALIANZA DEL 

PUEBLO, LA LUZ DE LAS NACIONES, PARA ABRIR LOS OJOS DE LOS CIEGOS, PARA HACER SALIR DE LA 

PRISIÓN A LOS CAUTIVOS Y DE LA CÁRCEL A LOS QUE HABITAN EN LAS TINIEBLAS” (42, 7). 
 
SIGUIENDO A CRISTO, LUZ DE TODOS LOS PUEBLOS, LOS DISCÍPULOS LLEGARÁN A SER UN 

REFLEJO DE SU LUZ, COMO NOS RECUERDA EL MISMO ISAÍAS (58, 7-10): “SI COMPARTES TU PAN 

CON EL HAMBRIENTO, Y ALBERGAS A LOS POBRES SIN TECHO, SI CUBRES AL QUE ESTÁ DESNUDO Y NO 

TE DESPREOCUPAS DE TU PROPIA CARNE, ENTONCES DESPUNTARÁ TU LUZ COMO LA AURORA… SI 

ELIMINAS DE TI TODOS LOS YUGOS, EL GESTO AMENAZADOR Y LA PALABRA MALIGNA; SI OFRECES TU 

PAN AL HAMBRIENTO Y SACIAS AL QUE VIVE EN LA PENURIA, TU LUZ SE ALZARÁ EN LAS TINIEBLAS Y 

TU OSCURIDAD SERÁ COMO EL MEDIODÍA”. 
  

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  



  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
 
 
 
 
 

CCEELLEEBBRRAACCIIOONNEESS    MMAARRZZOO  

FELIZ MEMORIA 
11 Fr. Faustino M. Arce 
 

RREECCUUEERRDDAA  QQUUEE  NNOOSS  EENNCCUUEENNTTRRAASS  EENN::  
WWWWWW..SSIIEERRVVOOSSDDEEMMAARRIIAA..CCLL  

ANIVERSARIO PROFESIÓN SOLEMNE 
08 Fr. Gustavo M. Llerena 
 

  
ENVÍANOS INFORMACIÓN DE TU COMUNIDAD A ENTRESIERVOS@YAHOO.ES 

 

ANIVERSARIO ORDENACIÓN SACERDOTAL 
22 Fr. Nicolás M. Moraga 
30 Fr. Anselmo M. Vásquez 

RREEFFLLEEXXIIÓÓNN  DDEE  CCUUAARREESSMMAA……  
  

DURANTE  LA CUARESMA, LA LITURGIA DE LA IGLESIA INSISTE SOBRE LA MISERICORDIA O 

COMPASIÓN. EN SU SEGUNDA SEMANA LEEMOS EN EL EVANGELIO DE LUCAS LA EXHORTACIÓN DE 

JESÚS: “SEAN COMPASIVOS COMO ES COMPASIVO EL PADRE DE USTEDES”. SI LOGRAMOS 

ENTENDER ESTO, VAMOS A LLEGAR AL CORAZÓN DEL EVANGELIO, VAMOS A ENTENDER COMO ES 

DIOS Y COMO DEBEMOS VIVIR PARA PODERLO CONTEMPLAR. 
DE PARTIDA, JESÚS ENTREGÓ UNA EXPERIENCIA DE DIOS COMO DEL SER SUPREMO QUE 

EMPLEA SU OMNIPOTENCIA EN DAR VIDA, ALIMENTARLA, CUIDARLA, MUCHO MEJOR QUE UNA 

MADRE O DE UN PADRE. LA COMPASIÓN ES EL MODO DE SER DE DIOS, SU PRINCIPIO DE ACTUACIÓN 

ANTE SUS HIJOS. 
DE CONSECUENCIA, LOS HIJOS DE DIOS APRENDEN DEL PADRE A VIVIR DE LA MISMA MANERA, 

PUES NO HAY OTRA MANERA PARA LLEGAR A SER FELICES. PENSEMOS A LA PARÁBOLA DEL HIJO 

PRÓDIGO, QUE SE LEE EN EL ÚLTIMO DÍA DE LA SEMANA.    
ESTA MANERA DE VIVIR DE DIOS, JESÚS LA DIO A CONOCER CON SU VIDA Y SU ENSEÑANZA. A 

CONTINUACIÓN DE LA EXHORTACIÓN DE JESÚS: “SED COMPASIVOS…” LUCAS PONE CUATRO 

SENTENCIAS: “NO JUZGUEN, NO CONDENEN, PERDONEN, DEN”, Y CON ELLAS NOS HACE ENTENDER 

QUE PODEMOS ENTRAR EN COMUNIÓN CON EL PADRE, SOLAMENTE, SI SALIMOS DE NOSOTROS 

MISMOS PARA INTERESARNOS DEL OTRO, DE SU SUFRIMIENTO, DE SU NECESIDAD, PARA EMPEZAR A 

HACER ALGO POR QUIEN ESTÁ EN LA NECESIDAD. LA PARÁBOLA DEL BUEN SAMARITANO ES 

NORMATIVA. 
EN UNA PALABRA NUESTRO PRINCIPIO DE ACTUACIÓN NO DEBE SER MI EGO, MI 

CONVENIENCIA, MI NECESIDAD, SINO DEBE SER LA CONVENIENCIA DEL OTRO, LA NECESIDAD DEL 

OTRO: NO PORQUE ES BONITO, SIMPÁTICO, SINO PORQUE ES HIJO DEL MISMO PADRE.  
 POR: FR. WLADIMIRO MEMO 

 


